

## Miércoles 15 de agosto 2012

Última modificación 15.08.2012

El Financiero PIB de México casi duplicará al de Brasil Marcela Ojeda Castilla Sin ninguna duda, el próximo gobierno va a mantener la estabilidad económica, porque además de que es algo que le conviene al país, también es conveniente para todos los partidos políticos; de ahí que con la transición no haya riesgo de una desestabilización, enfatizó Francisco Gil Díaz. En entrevista con EL FINANCIERO, el exsecretario de Hacienda y Crédito Público y presidente de Telefónica Movistar en México añadió que no hay ninguna razón para no creerle al próximo gobierno que trabajará para mantener la estabilidad. Luego de su participación en la conferencia "Actualidad y vigencia de Milton Friedman", organizada por la Fundación Camino de la Libertad y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus ciudad de México, Gil Díaz dijo que difícilmente la próxima administración hará cambios en materia de política económica.

P.C. PIB, sistema financiero, condiciones económicas

LatinFocus prevé un crecimiento de 3.6% en este año

Eduardo Jardón

Analistas revisaron a la baja el pronóstico de crecimiento económico para América Latina en 2012, pero mantuvieron la estimación de México, con lo que el avance del PIB del país casi duplicará al de Brasil. Consultado por LatinFocus, el panel de economistas prevé que en este año la economía del país registrará una expansión de 3.6 por ciento, con lo que superará 3.1 por ciento previsto para toda la región. Si se confirma el pronóstico del PIB para América Latina, la cifra sería la más baja desde la recesión de 2009. "Las perspectivas de crecimiento para América Latina disminuyeron en el mes anterior, con lo que marcaron su tercera baja consecutiva", destacó el reporte.

P.C. crecimiento económico, pronósticos

Nuevo máximo histórico en la deuda de estados y municipios

(Eduardo Jardón)

La deuda de los estados y municipios en México alcanzó un monto histórico al cierre del primer semestre de este año y superó los 400 mil millones de pesos. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público revelan que el saldo de las obligaciones financieras de las entidades federativas ascendió a 404 mil 409 millones de pesos, con lo que presentó un crecimiento de 152.6 por ciento en lo que va de este sexenio. Los mayores montos correspondieron al Distrito Federal, con 54 mil 866 millones, y le siguieron Nuevo León, Estado de México y Coahuila, con 40 mil nueve millones, 38 mil 307 millones y 36 mil 500 millones de pesos.

P.C. deuda, entidades federativas

Empresas, solución al rezago petroquímico

Esther Arzate Rafael Beverido, director de Pemex Petroquímica (PPQ), la subsidiaria más pequeña y marginada del presupuesto de Petróleos Mexicanos (Pemex), confió en que para remontar el rezago del organismo lo más apropiado es asociarse con empresas privadas como Unigel, Mexichem, Braskem y Alfa. Casi todas las cosas que nos rodean son elaboradas con insumos petroquímicos, así que cuando los autos dejen de consumir combustibles derivados del petróleo porque masifiquen los coches eléctricos o se utilice el hidrógeno como combustible, el petróleo tendrá una sola utilidad: producir petroquímicos, vaticinó el funcionario, quien hoy cumple 11 años en el cargo.

P.C. PEMEX, petroquímica, sector empresarial

Granos impactan precios de alimentos

Héctor A. Chávez Maya

Las alzas en los insumos, principalmente en los granos, aunado al problema de la gripe aviar, han ocasionado que sigan subiendo los precios de algunos productos de la canasta básica, que tan sólo en las últimas dos semanas registran aumentos hasta de 40 por ciento. A pesar de los operativos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), el kilo de huevo se volvió a vender hasta en 35 pesos, mientras que el pan blanco se comercializa en más de 1.50 pesos la pieza, y la tortilla hasta en 16 pesos en estados como Sonora.

P.C. granos, maíz, precios, alimentos

Relación comercial México-Mercosur, en su peor momento

Ivette Saldaña

La relación comercial entre México y tres de los cuatro países del Mercado Común del Sur (Mercosur) no atraviesa por sus mejores momentos; de hecho, hay fricciones que, aun cuando están por superarse, erosionan la presencia de los productos mexicanos en Brasil, Argentina y Venezuela. Sin embargo, el crecimiento que registran esos mercados son oportunidades para México en esa región. Por ejemplo, el embajador de Venezuela en México, Trino Alcides Díaz, aseguró que a su país le interesa negociar con el nuestro un Acuerdo de Complementación Económica (ACE). Agregó que los productos mexicanos que tendrían más oportunidades son automóviles, químicos, confecciones e industriales, y que su país ofrecería materias primas.

P.C. MERCOSUR, comercio, economía mundial

En breve se firmará un acuerdo con China: SRE

Roxana González García

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) revela que los gobiernos de México y China firmarán en breve un acuerdo sobre asistencia en asuntos aduaneros, para regular el flujo expedito de mercancías entre ambos países. Además, el pacto permitirá el intercambio de información y capacitación para prevenir el tránsito de mercancías ilícitas. Indica que durante la visita a China que realiza la subsecretaria Lourdes Aranda, las partes han conversado sobre el acceso de productos mexicanos al mercado chino, la cooperación financiera para destinar recursos a proyectos productivos e infraestructura, y la colaboración en ciencia y tecnología.

P.C. China, acuerdos comerciales

Se duplicaron exportaciones de autos mexicanos a Brasil

(Ivette Saldaña)

Aunque las preferencias del acuerdo automotriz (ACE 55) entre México y Brasil se limitaron desde mediados de marzo anterior, las exportaciones de vehículos mexicanos a ese país se duplicaron en el primer semestre con respecto a igual periodo de 2011. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) aseguró que de enero a julio del año pasado se le vendieron a Brasil 54 mil 420 automóviles armados en territorio mexicano, y en ese mismo lapso del presente año sumaron 121 mil 502. Ello se da pese a que a principios de 2012 Brasil renegoció con México los alcances del ACE 55 por considerar que había un desequilibrio comercial por ser mayores las exportaciones mexicanas de autos que las brasileñas.

P.C. Brasil, industria automotriz, exportaciones Reforma

Reporta EU estabilidad en precios Por Reuters Washington DC Estados Unidos (15 agosto 2012).- El índice de precios al consumidor de Estados Unidos no registró cambios en julio, desafiando las previsiones del mercado de un alza del 0.2 por ciento, mientras que la medición que excluye los rubros volátiles de los alimentos y la energía experimentó su menor incremento desde febrero. La llamada inflación subyacente, que no tiene en cuenta los alimentos y la energía, subió 0.1 por ciento, por debajo del 0.2 por ciento esperado por los analistas consultados por Reuters. La baja inflación da margen a la Reserva Federal para lanzar un nuevo estímulo monetario. A tasa anual, la inflación general se situó en 1.4 por ciento, la menor desde noviembre del 2010. Los precios al consumo habían permanecido estables también en junio tras haber retrocedido en mayo por primera vez en dos años, en datos corregidos de variaciones estacionales. "La mayor parte de los componentes del índice evolucionaron poco en julio, con un declive (...) de los precios de la energía que compensaron el alza de los precios de productos alimenticios", precisó el departamento en un comunicado Con información de AFPCopyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, inflación, índice de precios al consumidor

Pedirán a EPN apoyar tecnología Por Carla Martínez y Dayna Meré Cd. de México México (15 agosto 2012).- México podría convertirse en líder mundial en ciencia y tecnología y colocarse entre los primeros 20 países en este rubro si el próximo sexenio invierte más en el sector, dijo Leonardo Ríos Guerrero, director adjunto de innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). A junio de 2011, México invirtió 0.63 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) en Investigación y Desarrollo (I&D) frente al 2 por ciento que invirtieron los países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), ocupando el sitio 24 de los 39 países del organismo. Los países con la mayor inversión en I&D son Estados Unidos con 41.24 por ciento de su PIB; la Unión Europea con 30.47 por ciento; Japón con 15.40 por ciento y China con 12.51 por ciento, mientras que los países que menos invierten son Islandia con 0.03 por ciento de su PIB, Estonia con 0.04 por ciento y Eslovaquia con 0.06 por ciento.

P.C. CONACYT, inversión, tecnología

Ignora IP operación del sector.- Sener

Por Alejandra López

Cd. de México México (15 agosto 2012).- La razón por la cual los grupos industriales del País se oponen a la nueva regulación de tarifas de gas natural donde los que más consumen paguen un sobre costo, es producto del desconocimiento de la operación diaria del sector energético, aseguró Jordy Herrera, Secretario de Energía. En entrevista, el funcionario explicó que en los próximos días se reunirá con las principales cúpulas empresariales e industriales para explicar la problemática de falta de gas natural. "Al final, lo que percibo es que puede haber un poco de desconocimiento en la operación día a día del sector energético y por eso estamos sentados dialogando con ellos y en toda duda que puedan expresar, con mucho gusto se las explicaremos de manera técnica y responsable para el País", señaló.

P.C. sector empresarial, sector energético, gas natural

Tienen resultados mixtos Bolsas europeas

Por AFP y Reuters Londres Inglaterra (15 agosto 2012).-

Las principales bolsas europeas cerraron este miércoles casi sin cambios en una sesión sin grandes volúmenes por ser día festivo en muchos puntos del continente El Euro Stoxx 50, de los principales títulos de la región, finalizó con una caída de 0.08 por ciento en 2 mil 430.39 puntos. En Madrid, el Ibex 35 español cerró con un alza de 0.06 por ciento a 7 mil 128.90 enteros, con las acciones de Bankia repuntando ganancias, terminando la jornada con una variación positiva de 6.37 por ciento. En contra parte, las plazas accionarias de Frankfurt, Londres y París recortaron ganancias y terminaron la sesión con caídas de 0.40 por ciento, 0.54 por ciento y 0.03 por ciento, respectivamente. Las plazas fueron presionadas por la debilidad de los papeles del sector minero después de decepcionantes resultados de Eurasian Natural Resources.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Baja en junio flujo de capitales a EU

Por AFP Washington DC Estados Unidos (15 agosto 2012).-

El flujo de capitales invertido a largo plazo en Estados Unidos cayó en junio debido a una desaceleración en la compra de bonos del Tesoro por extranjeros, según cifras publicadas este miércoles por el Departamento del Tesoro. El excedente alcanzó 9 mil 300 millones de dólares en junio, mientras que se había duplicado en mayo con respecto a abril, para establecerse en 55 mil 900 millones. Según datos del Gobierno, que no están corregidos de variaciones estacionales, el alza del excedente se debió a un menor interés por los bonos del Tesoro estadounidense. Los inversionistas extranjeros compraron estos títulos por 32 mil 500 millones de dólares en junio, mientras que habían alcanzado 40 mil 900 millones en mayo, en momentos en que se intensificaba la crisis de la eurozona. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. Estados Unidos, inversión extranjera

Se ocupan mujeres en la informalidad

Por Veronica Gascón Cd. de México México (15 agosto 2012).-

Las mujeres dominan el mundo laboral, pero informal. En el segundo trimestre de 2012 se contabilizaron 18.5 millones de mujeres ocupadas, de las cuales 5.7 millones estaban en la informalidad, es decir, 31.2 por ciento del total, según la Encuesta de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Para los hombres, la proporción fue 28.2 por ciento de un total de 29.9 millones de ocupados. La informalidad se convierte cada vez más en una salida para el empleo de muchas mujeres, ya que la tasa de ocupación femenina pasó de 28.9 por ciento en el cuarto trimestre de 2010 al 31.2 por ciento de este año.

P.C. mujeres, empleo, género El Universal Contrasta competitividad entre ciudades del país Romina Román Pineda | El Universal El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) reveló que sólo 12 ciudades del país, de un total de 77, alcanzaron un nivel adecuado o alto de competitividad. Monterrey fue la única que logró un índice "alto", mientras que Chilpancingo y Acapulco ocuparon los últimos lugares de la lista con un rango de "muy bajo". El organismo destacó que Monterrey se colocó en el primer sitio a pesar de que su tasa de homicidios aumentó 300% entre 2010 y 2012. El estudio del IMCO reveló que otras de las ciudades que se encuentran a la cabeza de la lista en competitividad son: el Valle de México, San Luis Potosí, Querétaro, Ciudad del Carmen y Saltillo. P.C. IMCO, competitividad, entidades federativas Llama CNET a salir de la parálisis turística Jorge Arturo López Gómez | El Universal México debe salir del estancamiento turístico en el que se encuentra y olvidarse de discursos triunfalistas para convertirse en un país más competitivo, advierte el sector empresarial, el cual trabaja en una propuesta que presentará al nuevo gobierno con un crecimiento alcanzable en el corto plazo, aseguró Pablo Azcárraga. El presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) apuntó que el crecimiento promedio anual de turistas internacionales (internación más fronterizos) ha caído en las últimas décadas (de 2.8% en los 80-90 a 8% de 2000 al 2010) y advirtió que México

debe reinventar su producto porque el panorama se ha complicado con más países en el negocio del turismo, lo que representan mayor competencia para el país.

## P.C. CNET, turismo

Cómo medir la competitividad Gabriela Alarcón | El Universal El Índice mide la capacidad de las ciudades mexicanas para atraer y retener inversiones y talento. Este trabajo comprende a las 77 ciudades más importantes del país, conformadas por un total de 364 municipios. En conjunto, estas ciudades concentran a 63% de la población nacional, a 80% del talento y producen cerca del 80% del PIB nacional. P.C. competitividad El Economista Mezcla mexicana supera barrera de los 100 dólares Notimex La mezcla mexicana de crudo de exportación cerró la jornada de este martes con un incremento de 19 centavos respecto al cierre previo, al cotizarse en el mercado internacional en 102.14 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica informó que los futuros del petróleo en Estados Unidos cerraron hoy con alza, impulsados por un buen dato de ventas de minoristas en ese país y ante el temor por el suministro en Oriente Medio. Así, el precio del West Texas Intermediate (WTI) se ubicó en 93.43 dólares por barril, lo que representó una ganancia de 70 centavos en relación con el reporte previo, mientras que el Brent, de referencia en Europa, se vendió en 113.98 dólares el tonel, lo que significa un avance de 34 centavos. klm P.C. sector energético, mezcla mexicana, petróleo, PEMEX Cooperativas, medios de desarrollo comunitario: Ferrari Notimex El secretario de Economía, Bruno Ferrari, señaló que las cooperativas no sólo son empresas solidarias y colectivas, sino que son instrumentos de apoyo que facilitan el desarrollo de las diversas comunidades. Al inaugurar el Encuentro Nacional "Las cooperativas, un modelo de desarrollo con carácter social", indicó que con este modelo 20 millones de mexicanos de bajos ingresos pueden acceder a instituciones de ahorro y crédito popular que no podrían recibir bajo esquemas tradicionales. De tal forma, destacó el impulso del actual gobierno a la banca social para atender a este sector de la población, sobre todo porque poco más de la mitad del territorio nacional recibe atención por parte de instituciones bajo el esquema de cooperativas. P.C. sector empresarial, cooperativas China debe acelerar reformas o incumplirá crecimiento Reuters China debe reforzar las políticas económicas expansivas en los próximos tres meses porque si no correrá el riesgo de incumplir su meta anual de crecimiento del 7.5%, dijo a Reuters un funcionario de un grupo de expertos del Gobierno. Zheng Xinli, vicepresidente del Centro de China para el Intercambio Económico Internacional (CCIEI), dijo que Pekín debe impulsar el crecimiento de la inversión, preferentemente con un incremento del gasto en la red de ferrocarriles de alta velocidad del país. P.C. China, reformas, crecimiento económico Inflación de EU se mantiene estable en julio Reuters El índice de precios al consumidor de Estados Unidos no registró cambios en julio, desafiando las previsiones del mercado de un alza del 0.2%, mientras que la medición que excluye los rubros volátiles de los alimentos y la energía experimentó su menor incremento desde febrero. La llamada medición subyacente, que no tiene en cuenta los alimentos y la energía, subió un 0.1%, por debajo del 0.2% esperado por los analistas consultados por Reuters. La baja inflación da margen a la Reserva Federal para lanzar un nuevo estímulo monetario. A tasa anual, la inflación general fue la menor desde noviembre del 2010. RDS P.C. Estados Unidos, inflación La Jornada Desabasto de gas natural, por la reforma energética: Concamin Juan Carlos Miranda El desabasto de gas natural en México, que ocasiona pérdidas millonarias al sector industrial del país, es consecuencia del "mandato perverso" que la reforma energética de 2008 impuso a Petróleos Mexicanos (Pemex) de "maximizar utilidades", sostuvo la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El organismo explicó que de 2000 a 2011 la demanda de gas natural en el país aumentó 83 por ciento (3.6 billones de pies cúbicos diarios) y que 96 por ciento de este incremento fue provocado por los sectores eléctrico y petrolero, mientras el consumo del sector industrial prácticamente permaneció sin cambio. Adicionalmente, abundó, los esfuerzos del gobierno federal para mantener la plataforma de producción de crudo han llevado a Pemex a aumentar las reinyecciones del gas natural a campos de crudo. P.C. gas natural, reforma energética, sector energético, desabasto La zona euro, al borde de la recesión Afp y Reuters Bruselas, 14 de agosto. La economía de la zona euro retrocedió en el segundo trimestre 0.2 por ciento y quedó al borde de la recesión, arrastrada por la gravedad de la crisis en varios países del bloque, entre ellos Portugal, España, Grecia e Italia, aunque con datos mejores de lo previsto en Alemania y Francia, indicó la oficina de estadísticas europea Eurostat. Los datos reflejan las grandes disparidades en el bloque de 17 países. El retroceso para España fue de 0.4; Italia 0.7; Portugal 1.2 por ciento, y Chipre 0.8 por ciento, que se encuentran hundidos en la recesión, mientras la economía alemana, la mayor de Europa, crece algo más de lo previsto. P.C. zona euro, recesión, crisis Garantizar empleo de calidad a los egresados, posible: estudio de Anuiés Laura Poy Solano México enfrenta el reto no sólo de incrementar la cobertura en educación media superior y superior, sino también de garantizar un empleo de calidad a quienes logran concluir su licenciatura. De 2001 a 2010 el número de jóvenes que egresaron de las universidades creció a una tasa de 4.8 por ciento, mientras en ese mismo periodo la economía nacional aumentó a una tasa real de 2.1 por ciento, con un crecimiento del empleo formal de 1.5 por ciento anual. De acuerdo con el informe Inclusión con responsabilidad social: una nueva generación de políticas de educación superior, elaborado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés), en esta década la Secretaría de Educación Pública (SEP) prevé que habrá un promedio anual de 544 mil 490 egresados universitarios, lo que representará una cifra acumulada de 6 millones de nuevos jóvenes profesionistas en busca de un empleo. P.C. educación, educación superior, egresados, empleo, política educativa El País El Gobierno aplicará el céntimo verde sobre el gas, no sobre los carburantes El País Madrid 15 AGO 2012 - 13:33 CET 17 El Gobierno ha decidido no gravar más los carburantes con la aplicación del céntimo verde. La subida del tipo del IVA desde el 18% hasta el 21% a partir del 1 de septiembre parece suficiente penalización, por lo que el famoso céntimo verde se aplicará solamente sobre el gas natural. La recaudación que se obtenga a través de este impuesto pretende reducir el déficit del sector eléctrico, según ha informado esta mañana Europa Press. El desfase entre ingresos y gastos en la industria eléctrica asciende hasta 24.000 millones en términos acumulados y crece entre 6.000 y 7.000 millones cada año. El Ejecutivo pretende recaudar con esta medida 6.800

millones. P.C. sector energético, gas natural, impuestos España sufre la segunda mayor caída en la industriaAgencias Madrid 14 AGO 2012 - 21:20 CET26 El ritmo de trabajo de las fábricas son un buen termómetro de que Europa se enfría. La producción industrial de la zona euro bajó en junio y España registró el segundo mayor descalabro respecto al mismo mes del año anterior, solo superado por Italia. En concreto, la producción bajó en los países de la moneda única un 0,6% respecto al mes anterior, cuando había aumentado nueve décimas, mientras que en términos interanuales disminuyó un 2,1%, según informó la oficina europea de estadísticas, Eurostat. En el caso de España, la producción industrial disminuyó un 0,6% en junio respecto a mayo, cuando aumentó ocho décimas, mientras que en términos interanuales el retroceso fue del 6,3%. P.C. sector industrial, crisis, condiciones económicas La banca española aumenta en julio su dependencia al crédito del BCEA. R. Madrid 14 AGO 2012 - 10:18 CET43 Las dudas sobre España y la desconfianza en su banca, tanto desde el exterior del país como entre las propias entidades, ha convertido al Banco Central Europeo en la única vía de financiación para el sector. Además, la dependencia de los bancos y cajas a la ventanilla de liquidez del organismo presidido por Mario Draghi no ha parado de aumentar desde el pasado septiembre y, en julio, el dinero prestado desde Fráncfort a la banca española ha marcado un nuevo récord con 375.549 millones de euros. Además, la parte de estos fondos que se han solicitado a corto plazo aumenta considerablemente con un repunte del 54% hasta los 69.300 millones, 24.400 millones más. P.C. sistema financiero, sector bancario, Banco Central Europeo, crisis La economía de la Eurozona se asoma a la recesión en el segundo trimestreLuis Doncel Bruselas 14 AGO 2012 - 21:58 CET1561 El fantasma de la W, la forma que tomaría la línea de un gráfico que recoja dos recesiones en poco tiempo, sobrevuela Europa. La Unión Europea (UE) logró enderezar su situación económica tras la crisis de 2009, pero las tensiones de la moneda única amenazan con hacer caer de nuevo al continente en el hoyo del estancamiento o, peor aún, de la recesión. El producto interior bruto (PIB) de los países que comparten el euro cayó en el segundo trimestre un 0,2% respecto al arranque del año (-0,4% en tasa anual), el mismo retroceso trimestral que encajaron los 27 miembros de la UE, según los datos publicados este martes por Eurostat. Para colmo de males, otros gigantes mundiales como Estados Unidos o Japón presentan ciertos síntomas de contagio del virus europeo. P.C. eurozona, recesión